
A plusieurs reprises, depuis le début de ce mandat en juillet 2022, j’ai déclaré
que la France devait revoir sa législation sur l’immigration et l’intégration
républicaine. J’ai exprimé la volonté d’une loi pendant ce quinquennat, et ai
déposé des propositions de lois sur ces questions migratoires.

Je n’allais donc pas donner ma voix à la Motion de rejet préalable déposée
par le groupe NUPES, aux fins d’écarter le débat parlementaire et la
discussion sur l’immigration, ses conditions et ses conséquences. J’ai
publiquement indiqué, là encore clairement et plusieurs fois, que le projet de
loi déposé par le gouvernement devait être modifié et complété, et non pas
rejeté sine die, par principe ou par calculs politiciens.

Certes, la version soumise à l’examen en hémicycle avait été abusivement
détricotée par la Commission des Lois, vidant le texte de ses objectifs et de
l’efficacité recherchée. Parce que c’est de cela qu’il s’agit ! La France doit
disposer de plus de moyens juridiques pour lutter contre l’immigration
irrégulière, pour expulser les clandestins, pour maîtriser les flux migratoires
et pour s’assurer de l’intégration républicaine des étrangers légalement
admis sur son sol national.

La Motion de rejet a été votée. Il appartient désormais à la Commission
mixte paritaire de tenter d’aboutir sur un texte consensuel, qui sera soumis
ensuite à l’approbation des députés. A ce moment-là, je déciderai de mon
vote, selon le contenu de ce texte. Mais je le redis, une fois encore, et quelle
que soit l’issue de ce projet de loi, sans une modification de sa constitution,
la France ne recouvrera pas de sa souveraineté migratoire. C’est la
deuxième étape à obtenir.

Fidèlement 
                                                                                                                 Stéphane Viry
                                                                                                                 Député des Vosges

Oui à un projet de Loi sur l’immigration 

Sur le rejet du Projet de loi
immigration   
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LE MOT DU DÉPUTÉ

Les QUESTIONS au Gouvernement posées par mon groupe
politique le mardi 12 et le mercredi 13 décembre :

Réunion “Commission territoriale” avec le CD88, 
le 11 décembre 2023

Lundi, l’Assemblée nationale s’est
prononcée souverainement. Elle a
sanctionné le texte tant sur la
forme que sur le fond. Elle a rejeté
le texte qui consacrait le “en même
temps migratoire” en prévoyant à
la fois la régularisation de certains
clandestins et l’expulsion d’autres
clandestins. Ce débat doit se
poursuivre. Qu’entend faire le
Gouvernement pour que le
Parlement puisse rapidement
adopter un texte clair sur la
problématique de l’immigration ? 

Nos sapeurs-pompiers volontaires
(SPV) sont admirables. C’est parce
qu’ils s’engagent sans compter que
le parlement a adopté des
dispositions pour valoriser le
volontariat. Or, le décret portant
bonification de leur retraite réduit
la mesure aux seuls SPV ayant une
carrière hachurée, excluant ainsi
ceux qui exerçaient une activité
professionnelle en parallèle de leur
engagement. Le Gouvernement
peut-il garantir que tout sera mis
en œuvre pour respecter la volonté
initiale du législateur ? 

Les derniers résultats du Programme
International pour le Suivi des Acquis
sont catastrophiques pour la France.
Le Gouvernement déclare que cet
échec est le résultat des ministres
nommés sous la Présidence de
François Hollande. Pourtant, les deux
derniers ministres ont participé à
l’aggravation de la situation. Des
mesures sont annoncées pour
redresser cette situation intolérable.
Sont-elles une simple opération de
communication, ou le Gouvernement
envisage-t-il de les mettre en œuvre
de manière concrète et efficace ?     

 

Sur la retraite des sapeurs
pompiers volontaires

Sur le niveau scolaire

Inauguration du Salon Innov’action, 
le 15 décembre 

Moment de convivialité avec mon équipe parlementaire, 
le 14 décembre 
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DE LA SEMAINE
3  T E M P S  F O R T S

D A N S  L E  D É T A I L

La forêt au 
cœur des

préoccupations

Les Vosges,
territoire

d’expérimentation
pour la réforme du

RSA
 

Améliorer
l’accès aux

soins dans les
Vosges  

Il y un an, j’avais souhaité et proposé que les Vosges soient
l‘un des départements retenus pour préfigurer la
rénovation du suivi des allocataires du RSA. A titre
expérimental, l’Etat, Pôle Emploi et le Conseil
Départemental déclinent depuis avril 2023 un nouveau
mode de prise en charge, reposant sur la double exigence
d’un suivi individualisé de tous les bénéficiaires et d’un
contrat d’engagement réciproque. En contrepartie de la
solidarité nationale, et pour lutter contre l’exclusion, il est
requis une mobilisation personnalisée de l’allocataire. La
finalité est l’insertion sociale et professionnelle. La
perspective reste l’accès à une activité professionnelle.
Ce lundi 11 décembre, j’ai participé, en Préfecture des
Vosges, au comité de pilotage de cette expérimentation,
dont les premiers résultats sont satisfaisants. A suivre…

Face aux difficultés pour des patients de trouver
un médecin ou un professionnel de santé, et par
ailleurs à la crise que connaissent certains services
hospitaliers, dont celui des urgences, une réaction
méthodique est en cours depuis plusieurs mois. J’y
participe évidemment, avec pour ambition celle
d’une réponse globale, dans le cadre d’une
stratégie territoriale avec des objectifs précis.
C’est la seule solution pour faire évoluer
durablement l’offre de soins pour les patients.
Lundi 11 décembre, j’ai ainsi pris part à un nouveau
temps de travail organisé par l’Agence Régionale
de Santé (ARS) pour un point d’étape et de mise en
œuvre de cette feuille de route pour les Vosges.
Mardi 12 décembre, à l’Assemblée nationale, j’ai
validé la proposition de loi de mon collègue
Frederic Valletoux (groupe Horizon) visant «à
l’accès aux soins par l’engagement territorial des
professionnels», qui contient de nombreuses
mesures pratiques pour faciliter l’accès à la santé.
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A trois reprises cette semaine, j’ai traité la question de la
forêt, de son renouvellement et plus généralement de la
filière forestière en France. Les enjeux sont vitaux, le
massif forestier étant à la source et à l’aval de la filière
bois. La forêt est également une solution pour la
planification écologique. Tout d’abord, j’ai rencontré des
exploitants et gestionnaires de forêts, à Epinal. Leurs
perspectives et leurs idées m’ont été transmises.
Ensuite, j’ai participé à une rencontre relative à l’utilité
de la forêt dans la stratégie «bas carbone» et les
conditions de sa réussite, avant de travailler avec des
collègues parlementaires sur le reboisement de nos
forêts. Face au changement climatique, la forêt
française, et vosgienne en particulier, est
considérablement impactée. Le système forestier l’est
aussi par voie de conséquence. La mobilisation s’impose.
Elle est en route.

Le courrier d’alerte
à la Première Ministre

                              ... auquel je me suis associé

Cette semaine j’ai cosigné un courrier adressé à
Madame la Première visant à valoriser l’engagement
des sapeurs-pompiers volontaires (SPV). Au cours
des débats j’étais, et suis toujours favorable pour
accorder des trimestres supplémentaires à ceux qui
s’engagent en parallèle de leur carrière. Toutefois, le
projet actuel du décret d’application restreint cette
possibilité aux carrières incomplètes. Par cette
signature, j’ai souhaité appeler le Gouvernement au
respect de la volonté des parlementaires.



Mon équipe parlementaire est disponible au :
29 Avenue Gambetta -  88000 EPINAL 

contact@stephaneviry . f r
03.29.29.29.60

CONTACTS & RDV AVEC LE DÉPUTÉ

    Samedi 09 décembre 
    

Rendez-vous à mon cabinet parlementaire
Marché de Noël de Xertigny 
Sainte-Barbe au Centre d’Incendie et de Secours de  
Girancourt 
Sainte-Barbe au Centre d’Incendie et de Secours
d’Uriménil
Verre de l’amitié et “arbre de Noël” organisé par le CH
Emile Durkeim
Marché de Noël à Dounoux 

    Dimanche 10 décembre

Marché de Noël à Uxegney 
Inauguration de l’événement Epi’songe de Noël
Marché de Noël à Chantraine

     Lundi 11 décembre 

Réunion de la « Commission Territoire » du CD88
Réunion de  coordination avec mon équipe
parlementaire 
 Visioconférence avec l’Agence Régionale de Santé
du Grand-Est 
Réunion en Préfecture du Comité de Pilotage
relatif à l’expérimentation RSA
Rendez-vous à mon Cabinet parlementaire 
Rencontre à la Maison de la Forêt à Épinal
Réunion territoriale des Cantons (CD88) 

     Mardi 12 décembre 

Départ en TGV vers Paris  
Audition du groupe « Travail en commun »
Réunion du groupe « Les Républicains »
Rendez-vous Ministères

    

Séance des Questions d’actualité au
Gouvernement 
Rendez-vous à Paris
Séance publique à l’Assemblée nationale

 

     Mercredi 13 décembre 

Echange organisé par le Club Bois et Forêt
Commission des Affaires sociales 
Rendez-vous à Paris
Rencontre avec l’équipe de France des
métiers 2024 
Echange sur le thème « Réveillons le travail »
Séance des Questions d’actualité au
Gouvernement
Retour en TGV vers Epinal 

     Jeudi 14 décembre

Rencontre sur le marché de l’immobilier
organisée par la Chambre
interdépartementale des notaires
Mission d’information de la Délégation aux
Droits des Femmes en visioconférence
Rencontre à la SCAB Vosges  
Entretien avec Dominique MARQUAIRE
Remise des Trophées de l’innovation au
Salon Innov’action 

    Vendredi 15 décembre

Rendez-vous à mon cabinet parlementaire
Commission permanente du Conseil
Départemental des Vosges
Inauguration du Salon Innov’Action
Marché de Noël à Thaon-les-Vosges
Rencontre avec les commerçants d’Epinal 
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Retour sur quelques éléments d'agenda
 

Les textes que j’ai déposés cette semaine 

Proposition de loi visant à rendre la prime d’activité accessible aux étudiants salariés
Proposition de loi visant l’organisation des unités pour malades difficiles dans le cadre des dispositifs
de contrôle de l’isolement et de la contention par le juge 
Proposition de résolution visant à uniformiser les retraites des veuves ou conjoint survivant de harkis et
des harkis 
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